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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
EN QUERÉTARO, VAN 47 INSCRITOS PARA SER JUECES 
Por Karen Munguía 
Al menos 47 personas del estado de Querétaro se inscribieron para participar en el proceso de elección de 
cargos del Poder Judicial de la Federación (PJF), entre quienes destacan Magdiel Hernández Tinajero y María 
Pérez Cepeda, ambos exconsejeros del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). De acuerdo con la 
lista pública del Poder Judicial de la Federación, quienes aspiran a contender por un cargo se inscribieron el 
pasado 24 de noviembre; se trata de 29 hombres y 18 mujeres. A nivel nacional se inscribieron 18 mil 447 
personas para ocupar un cargo en la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), del Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación (TEPJF), del Tribunal de Disciplina Judicial (TDJ) y de Tribunales colegiados y 
Juzgados de distrito. Entre ellas se encuentra la morenista y excandidata a la gubernatura de Querétaro Celia 
Maya García, quien aspira a ser magistrada del Tribunal de la Disciplina Judicial (TDJ). En el caso de Querétaro, 
de las 47 personas que buscan un cargo en el Vigésimo segundo circuito del PJF, 23 aspiran al cargo de juez o 
jueza y 24 al cargo de magistrada o magistrado. Entre las especialidades que destacaron están materia penal, 
administrativa y civil, penal y administrativa; amparo civil, administrativo y de trabajo y de juicios federales; 
tribunal laboral federal de asuntos individuales; especializado en el sistema penal acusatorio del centro de 
justicia penal federal. (DQ 7) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/en-queretaro-van-47-inscritos-para-ser-jueces-12949031.html 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: SUBE HUACHICOL DE AGUA: 200 TOMAS POR MES 
Destaca robo del líquido para venderlo por tandeos y en negocios de lavado de vehículos, informó Salvador 
Martínez 
 
N: PRESUPUESTO RESPONSABLE 
De más de 62 mil mdp, 57 mil 500 mdp para gasto Social, destacó Mauricio Kuri González. 
 
AD: DESTACA QUERÉTARO EN LA CREACIÓN DE EMPLEO 
En lo que va del año, se han creado 11 mil nuevos empleos en la capital, según datos de la Secretaría de 
Desarrollo Económico. 
 
EUQ: PRESUPUESTO EL MÁS SOCIAL EN LA HISTORIA DEL ESTADO: MAURICIO KURI 
Gobernador asegura que se prioriza a los más vulnerables y refrenda responsabilidad en el manejo de los 
recursos e impulso al crecimiento. 
 

PODER EJECUTIVO 
 
PRESENTA GOBERNADOR EL “PAQUETE ECONÓMICO 2025” PARA QUERÉTARO 
El gobernador Mauricio Kuri presentó el Paquete Económico 2025, un presupuesto moderado, prudente y 
realista que asciende a 62 mil 187 mdp. Este paquete reafirma el compromiso con los valores que caracterizan a 
Querétaro: responsabilidad en el manejo de los recursos, un enfoque social que prioriza a los más vulnerables y 
el impulso al crecimiento económico mediante la colaboración con la iniciativa privada. (AD 2) 
 
INAUGURACIÓN MAURICIO KURI LA FERIA INTERNACIONAL GANADERA DE QUERÉTARO  
El gobernador Mauricio Kuri inauguró oficialmente la Feria Internacional Ganadera de Querétaro, acompañado 
del alcalde de El Marqués, Rodrigo Monsalvo, y el presidente de la UGRQ, Romualdo Moreno. Previo a la 
inauguración, el gobernador acompañado de los empresarios García de Atracciones García, inauguró la Rueda 
de la Fortuna Alliance, la más grande de Latinoamérica y que se estrena en esta Feria de Querétaro. (N 2) 
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RECONOCE KURI LABOR DE CLAUDIA SHEINBAUM 
El gobernador Mauricio Kuri consideró como firme y oportuna la respuesta que la presidenta Claudia 
Sheinbaum, emitió al presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump, con respecto a la amenaza de 
incrementar 25% los aranceles en las exportaciones mexicanas. Así lo expresó a través de las redes sociales 
donde afirmó que negociar es siempre importante, pero lo es más la unidad y la integración nacional. “Defender 
a México no es cuestión de colores, militancias o credos… Es de principios”. (DQ 3) 
 
UN AÑO COMPLICADO: MAURICIO KURI  
El gobernador Mauricio Kuri reconoció que este año ha sido complicado por diversas cuestiones, entre ellas, un 
proceso electoral en México y en Estados Unidos, así como temas trascendentales que marcarán un cambio en el 
rumbo del país, entre otras cuestiones. (N 2) 

 
PODER JUDICIAL 

 
DETIENEN A REGIDORA DE HUIMILPAN  
La Fiscalía General del Estado ejecutó una orden de aprehensión contra una exservidora pública del municipio 
de Huimilpan, acusada de uso indebido de documentos y fraude en perjuicio de habitantes de la delegación de 
Lagunillas. El caso responde a denuncias de quienes señalaron irregularidades en su gestión. Durante esta 
diligencia, la acusada solicitó el uso de duplicidad del plazo constitucional para definir su situación jurídica. 
 

MUNICIPIOS 
 
TRABAJAREMOS DE LA MANO PARA CONSTRUIR UN MEJOR MARQUÉS: RODRIGO MONSALVO 
A fin de continuar con la reconstrucción del tejido social, el presidente municipal de El Marqués, Rodrigo 
Monsalvo acudió a la Comida de navidad y fin de año de la Organización “Unidos Construyendo el Progreso 
Marquesino A.C”. En ese sentido, Monsalvo Castelán destacó que el crecimiento del municipio en medida se 
debe al trabajo conjunto que la administración pública ha llevado a cabo con las organizaciones civiles. (Círculo 
Noticias)  
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
HASTA 2025 ESTARÁ OBRA DE PASEO CINCO DE FEBRERO  
Hasta cinco meses más se podría tardar en terminar los trabajos de cableado subterráneo que se realizan en la 
obra de Paseo Cinco de Febrero, explicó Sergio Chufani, líder del proyecto Distrito Querétaro y exsecretario de 
Obras Públicas del estado. Reconoció que fue un proyecto complicado y después de dos años ya se puede ver su 
funcionalidad, aunque no hay la calidad que se requería. (EUQ 3) 
                               

COLUMNAS Y OPINIÓN 
URGENCIAS  
Por Manuel Naredo 
Un par de decenas de personas esperan, pacientes, frente a la reja de entrada, en medio de una oscuridad que 
abarca casi toda la cuadra por la ausencia de luz de las luminarias de Zaragoza; han pasado ya por el poste que 
destila un fuerte olor a orines y observan con cansina mirada la puerta por donde habrá de salir un guardia, 
mientras algún coche pasa por la avenida y un par de taxis esperan pasaje. A las doce en punto aparecerá el 
ansiado guardia con una lista impresa en papel (alguno lo hace con una Tablet), como otros, y él mismo, lo 
harán a las seis y a las once de la mañana, y a las seis de la tarde. Siempre con una puntualidad difícilmente 
conciliable con un país, con una sociedad, donde llegar tarde es parte de la normalidad. Pero esta noche, uno de 
esos guardias, con sonrisa socarrona en el rostro, llega con tres minutos de anticipación y esgrime algún 
comentario que él considera simpático sobre la obligatoria espera de esos ciento ochenta segundos. Una mujer 
se incomoda y le reclama, solicitándole que inicie la cuenta, como si de presos se tratara, de esos enfermos que 
dentro, en Urgencias, esperan sobre una cama o una camilla. El guardia se molesta y le contesta altanero algo 
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así como: “No se desespere señora, porque yo me desespero, y no se enoje, porque yo también me enojo”. La 
lista se hace voz, de a poco, y los familiares, de a uno por enfermo, van ingresando para recorrer, previa entrega 
de su INE, el largo trecho hasta el edificio. Algunos llevan una bolsa, siempre de plástico y siempre transparente, 
con objetos personales de su enfermo. Ahí, en el espacio circundado por una línea amarilla en la pared, están los 
recién ingresados, casi todos con una tripa por la que reciben suero: varios aparentemente dormidos, una mujer 
acostada sobre las sillas de espera, una jovencita de veinte años con el rostro transformado a golpes, varios con 
roturas de brazos o piernas, y otro más con el rostro y la ropa cubiertos de linfa roja, vomitando sangre. A 
alguien del personal se le ocurre bromear, preguntándole: “Ay, caramba, ¿qué te pasó? ¿Te caíste?”, y obtiene 
una nueva arcada y un nuevo vómito de sangre por respuesta. Adentro, al fondo, otra sección resguarda a los 
enfermos que lograron, tras larga espera, una de las decenas de camas separadas por una cortina. Una médica 
mira el monitor de una computadora aligerando la dureza de su silla de lámina con su abrigo, y un joven 
camillero va y viene sin dilación, llevando enfermos a estudios en una camilla que sostiene la posición 
ayudándose de una caja de cartón. Una enfermera, a la par, bromea, se pinta los labios y pregunta a alguna 
compañera sobre un equipo médico: “¿Cómo se llama esta madre?” Un robusto enfermero, que vive en 
Guanajuato y viaja todos los días a su trabajo (“Aquí las rentas son muy caras”, sostiene) coloca una bolsa de 
plasma a un encamado y responde a la pregunta sobre la dureza del trabajo nocturno: “Sí, es duro, pero si te 
gusta, lo aguantas… Si no, es insoportable”. Pasa un guardia, de los de la entrada, recorriendo las camas y 
comenta a cada uno de los familiares visitantes, en tono de amenaza, que el tiempo de media hora ha concluido 
y que tienen que abandonar las instalaciones. En la antesala, imposibilitados para entrar, los acompañantes de 
los recién llegados a Urgencias y algunos enfermos atiborran un espacio de espera con frías sillas de metal; en 
sus rostros aparece la presencia, inevitable y reconocible, del miedo y la incertidumbre. Y no, no es Dinamarca, 
aunque lo parezca. Es el IMSS en nuestro Querétaro. (DQ 2) 
 
BAJO RESERVA  
Sábado de incendios en El Marqués. En el municipio de El Marqués, nos cuentan, se vivió un día de incendios. 
Hubo dos. El primero de ellos, nos refieren, se dio en la mañana en la comunidad de La Piedad. El siniestro se 
dio en una bodega en donde se almacenaban tarimas. Pese a lo aparatoso del fuego que dejó una voluminosa 
nube que se apreció a varios kilómetros del lugar, Protección Civil municipal logró controlar la situación con 
saldo blanco. El segundo de los siniestros se dio en las instalaciones de la Feria Ganadera. Ahí el fuego alcanzó a 
la basura que se generó con la pirotecnia que se dejó tirada ayer tras la inauguración del evento. Kuri 
manifiesta su apoyo a Claudia Sheinbaum. El gobernador Mauricio Kuri, desde que inició su administración 
ha sido institucional y respetuoso con el gobierno federal emanado de un partido diferente al suyo. Lo hizo con 
Andrés Manuel López Obrador en el primer trienio de su administración y ahora también lo hace en la segunda 
parte de su sexenio con Claudia Sheinbaum Pardo. Ayer nuevamente, nos cuentan, expresó su apoyo y 
solidaridad a la presidenta de la República quien ha tenido que hacer frente a las declaraciones de Donald 
Trump. Kuri sostuvo que la respuesta del gobierno mexicano y de la presidenta Sheinbaum a las amenazas de 
aranceles ha sido firme y oportuna. Reiteró que lo importante es la unidad nacional. "Defender a México no es 
cuestión de colores, militancias o credos", puntualizó. (EUQ) 
 
EL ALFIL NEGRO  
Barrio chino. Con eso del cierre de la Plaza Izazaga, nos preguntamos si el Barrio Chino, cerrarán también, se 
prohibirá la comida cantonesa y los rollitos primavera y si podremos Consultar el I Ching, para saber qué 
locuras hará el presidente Donald Trump. (N) 
 

PERIÓDICOS  
AD: AD QUERÉTARO ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN 

CQRO: CÓDIGO QRO 
EUQ: EL UNIVERSAL DE 

QUERÉTARO 
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO N: NOTICIAS 

PA: PLAZA DE ARMAS P: PUBLIMETRO 
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(DQ 7) 
 


